
“温室里的玫瑰再鲜艳也不值得骄
傲。”一位媒体编辑在参加近期的“中央
新闻单位青年编辑记者延安行”后感
慨，“作为一名新闻工作者，只有真正脚
踩在这一片黄土地上，心里才能踏实。”

基层和群众，是每个新闻工作者的
情感之根、报道之根。走进基层，向群
众学习，一直是我们党新闻事业的优良
传统。

“走基层、转作风、改文风”活动期
间，全国新闻单位将根据要求建立基层
联系点，组织编辑记者广泛开展蹲点调
研活动，认真调查研究群众生产生活的
新情况新变化。

人民日报要求编委会成员每人确
定 1 个基层联系点，编辑部各部门、人
民日报海外版、人民网和各社属报刊等
单位确定2~3个基层联系点。

新华社要求各单位选择在当地有
突出特色或偏远贫困地区的县、乡、镇、
村作为基层联系点，定期组织编辑记者
开展蹲点调研活动。

光明日报要求每个部门至少在基
层县、乡、镇、村设定 5个联系点，包括
乡镇、村庄、中小学校、卫生院所、文化
馆站、图书馆、敬老院等。

中国国际广播电台将结合对外报
道特点，通过“CRI中外记者·中国行”
采访报道活动，组织记者深入田间地
头、厂矿企业、百姓人家进行采访。

长期的新闻实践证明，真正有价值
的新闻是记者用脚在基层走出来的。

《人民日报》记者刘晓鹏直言，不到基层
去，总隔着玻璃窗，眼睛就看不清楚；不
到基层去，从材料到材料，思考就不够
深入；不到基层去，通篇干巴话，表达就
不够到位；不到基层去，冷暖不相知，感
情就不够投入。

“一头汗两腿泥”才能写出好新闻
——全国媒体积极开展“走基层 转作风 改文风”活动

源头有“活鱼”，基层天地阔。作为党和政府联系群众的桥梁和纽带，新闻工作只有扎根基层一线，才能汲
取养分，不断发展。

中宣部、中央外宣办、国家广电总局、新闻出版总署、中国记协五部门日前召开视频会议，在全国新闻战线
组织开展“走基层、转作风、改文风”活动。

全国新闻战线积极响应。人民日报、新华社、解放军报、光明日报、经济日报、中央人民广播电台、中央电视
台、中国国际广播电台、中国日报、科技日报、中国纪检监察报、工人日报、中国青年报、中国妇女报、农民日报、法
制日报、中国新闻社和中央重点新闻网站，各省区市新闻媒体纷纷动员部署“走基层、转作风、改文风”活动，着力
提升正确引导舆论、回应社会关切、服务百姓生活的能力。

今年春节期间，新华社国内部女记
者史竞男参加了“新春走基层”活动。在
贵阳最大的客运站，一次次被着急回家
的农民工拒绝采访的她经过不断寻找、
交谈，终于找到了具有“新闻点”的人物
和故事。

“‘接地气’的采访让我领悟了‘三贴
近’的真谛。”这位“80后”记者由衷地说。

接地气才能有灵气，俯下身才能心贴
心。为开展好“走基层、转作风、改文风”活
动，全国新闻单位将在重要版面、重要时段
开办面向基层、服务群众的专题或专栏，持
续推出记者深入基层、深入一线的报道。

新华社在文字通稿线路、图片通稿线
路、视频中文通稿线路等分别开设专栏，持
续推出记者深入基层、深入一线的报道。

中央人民广播电台8月11日在《新闻和
报纸摘要》栏目推出《基层中国》专栏，播出的

《竺大爷的幸福晚年》等报道通过倾听普通
百姓亲身感受，引领听众去感受生活变迁。

中央电视台将在《新闻联播》《新闻
30 分》等栏目开辟专栏，在《焦点访谈》

《新闻调查》等栏目推出相关专题，对
“走基层、转作风、改文风”活动进行专
题宣传。

中国日报计划在报纸重要版面、网站

重要位置推出“一线报道”“百姓故事”“新
闻聚焦”等专题专栏，鼓励记者走边疆、进
哨所，访老区、赴灾区，到厂矿，进农家。

人民网、新华网等中央重点新闻网站
将发挥新媒体优势，开辟相关专题专栏，展
示报道成果。新华网还将利用论坛、微博
等互动性强的传播载体，与网民展开良性
互动。

与此同时，各新闻单位还在日常报
道中进一步体现群众观点，鼓励编辑记
者深入改革建设前沿，深入群众生产生
活一线，把笔触、话筒和镜头对准普通群
众，把版面和时段多给基层群众。

“我们不能拿群众一针一线，因为我
们还要回来！”“红军到、干人笑！”……曾
到遵义采访的中央电视台新闻中心播音
员王端端，对在当地看到的当年红军的
宣传标语念念不忘。

“这是多么鲜活生动的语言啊！”王
端端说，“当我们有时候用晦涩、一般人
听不懂的专业词汇播报新闻时，这种书
面语言离老百姓多么远。”

为进一步提高新闻报道的公信力、
亲和力、吸引力和感染力，“走基层、转作

风、改文风”活动期间，全国新闻单位将
在密切联系群众中学习群众语言、熟悉
群众语言、善用群众语言。

经济日报将在今年第三、第四季度
分别组织两次青年编辑记者新闻业务
实战培训，提倡写短新闻，并通过开展
范文学习等形式在新闻报道中倡导清
新文风。

各省区市新闻媒体也在动员部署中
要求编辑记者虚心向群众学习，善于用
百姓的视角观察问题，用群众乐意接受

方式阐述观点，用群众语言来改进文风，
让人们爱听爱读爱看，务求最佳的宣传
报道效果。

作风决定文风，文风反映作风。中
央人民广播电台对港澳广播华夏之声今
年陆续开展了“人民问政十二五”等大型
系列报道，通过深入基层体味转作风改
文风的记者和主持人在采访之余深有感
触地说，记者只有真正“弯下腰”，唠嗑中
学说家常话，田野里感受百姓情，才能更
好地改进文风。 据新华社电
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中美多沟通
误会才更少

拜登赞同习近平关于进
一步发展两国关系的意见。
他表示，战略互信是美中关
系持久稳定发展的关键，双
方应该增加接触，增进相互
了解，增进战略互信，避免战
略误判。拜登表示，美中合
作对于世界经济稳定十分重
要，美国欢迎中国保持经济
增长，愿同中方共同努力，确
保世界经济稳定增长。

理解中国核心利益
原有政策不会变
拜登重申，美方充分理

解台湾、西藏问题是中国的
核心利益，将继续坚定奉行
一个中国政策，不支持“台
湾独立”，完全承认西藏是
中华人民共和国不可分割
的一部分。他并表示，美方
愿同中方加强合作，妥善处
理地区热点和全球性问题，
促进地区和世界和平稳定。

据环球时报报道，18日，正在中国进行访问的美国副
总统拜登一行，中午忙里偷闲，兴致勃勃地到鼓楼附近品尝
北京小吃(如图）。

据美国驻中国大使馆发布的消息，拜登在美新任驻华
大使骆家辉的陪同下，和孙女一起来到鼓楼附近的一家炒
肝店品尝北京炸酱面，其间还热情地和边上其他顾客打招
呼。一行 5人点了 5碗炸酱面，10个包子，拌黄瓜，凉拌山
药，凉拌土豆丝以及可乐等，总费用 79元。拜登在结账时
对店主称，给店里带来了许多不方便，他掏出 100元结账，
剩下的按照美国习惯作为小费。随后，他还热情地和顾客
以及店员合影。

吴邦国习近平分别会分别会见拜登见拜登
拜登拜登：美国：美国致力于同中致力于同中国建立紧密、强有力、永久性的友好关系国建立紧密、强有力、永久性的友好关系

据新华社电 全国人大常委会委员长吴邦国18日在人民大会堂会见了美国副总统拜登。
国家副主席习近平18日上午在人民大会堂同美国副总统拜登举行会谈。双方就双边关系以

及共同关心的国际和地区问题深入交换意见。
拜登表示非常钦佩中国悠久历史及对世界作出的贡献，祝贺中国改革开放以来取得巨大成

就。他说，美国人民同中国人民有着友好感情。美国欢迎中国持续稳步发展，致力于同中国建立
紧密、强有力、永久性的友好关系。历史将证明，美中两国建立这样一种关系是正确的选择。

国办出台意见救助流浪青少年

杜绝胁迫诱骗未成年人乞讨
据新华社北京8月18日电 据中国政府网18日消息：《国

务院办公厅关于加强和改进流浪未成年人救助保护工作的
意见》已于近日发布，意见要求加强和改进流浪未成年人救
助保护工作，最大限度减少未成年人流浪现象，坚决杜绝胁
迫、诱骗、利用未成年人乞讨等违法犯罪行为。

新华社揭秘“血燕”造假内幕：

燕窝＋燕粪＋加热=“血燕”
据新华社电 近日有媒体报道，浙江抽查血燕大部分亚硝

酸盐超标，连日来，网民进一步曝料：血燕普遍造假。
关于血燕来历，中国古代医书和一些散文笔记中有两种

说法：一种说法是金丝燕吐血筑成，还有一种说法是岩洞中的
矿物质渗透到燕窝，但一直以来缺少科学的求证和根据。

在一家集中批发燕窝的市场——广州一德路批发市场
里，记者发现，白燕窝价格每500克从五六千元到七八千元不
等，而加工过的“血燕”价格更为便宜，为每 500克 5700元，约
等于1克11元左右，算是低档货。

马来西亚一些业内人士透露，“血燕”其实是在加工作坊里，
对白燕窝进行熏制或染色后形成的，这种血燕的造假手法最早
可追溯到上世纪80年代。广州龙标心燕食品有限公司负责人
说，造假者会把鸟粪厚厚地铺一层，然后隔着木板或网架在上面
放燕窝，东南亚天气很热，盖在那边一两个星期，它就红了。

在一名马来西亚商人提供的“血燕”制作录像中，白燕窝被
整整齐齐摆放在一个盒子里，上下都盖上燕子粪便，然后打开
取暖器对整个环境加热，一周后打开盒子，燕窝就成了“血燕”。

不仅仅是“血燕”，白燕的造假也很严重。有业内人士透
露，一般来说，正规白燕的批发价在 17000元人民币／千克，
但目前行内拿货，价格不会超过 11000元人民币／千克，“算
是约定俗成，反正谁也看不出来”。

中美作伙伴
方向不动摇

第一，牢牢把握中美合作
伙伴关系大方向不动摇。中
美虽然历史背景、社会制度、
发展水平不同，但两国共同利
益远大于分歧，双方和则两
利、斗则俱伤。双方要客观、
理性看待对方发展，正确判断
对方战略意图，不断增进中美
战略互信。充分发挥高层交
往对增进战略互信的引领作
用，继续加强协调合作，确保
两国领导人在二十国集团、亚
太经合组织、东亚峰会等多边
场合会晤顺利成功。

经济相扶持
有利同分享

第二，深化全面互利的
中美经济伙伴关系。近期，
国际金融市场动荡加剧、全
球经济增长面临严峻挑战，
中美作为全球最大的两个经
济体，有责任加强宏观经济
政策协调，共同提振市场信

心，并通过二十国集团等机
制改善全球经济治理。中美
都在转变经济发展方式，调
整经济结构，这为两国提供
了难得的合作机遇。

我方核心利益
美方必须尊重

第三，尊重彼此的核心利
益是确保中美关系健康稳定
发展的关键。台湾、涉藏问题
事关中国核心利益、事关 13
亿中国人民的民族感情，必须
谨慎、妥善处理，避免中美关
系受到干扰和损害。

参管全球事务
福祸共同担当

第四，进一步加强中美
全球伙伴合作。中方愿同美
方继续合作应对各种全球性
和地区性挑战，保持和加强
沟通协调，共同发挥负责任、
建设性的大国作用。双方要
加强亚太事务对话与合作，
进一步构建中美在亚太良性
互动、互利共赢格局。

本报讯 据山东商报报
道，“央视马赛克为何遮住了
手腕？”17 日，一条微博引发
网友众多猜测。

16 日晚，《焦点访谈》以
“‘脊梁’奖戳了谁的脊梁”为
题，对共和国脊梁评选活动
造假事件进行了报道。期
间，在记者对民政部门相关
领导进行采访时，有细心的
网友发现，被采访对象的手
腕处，被专门用马赛克进行
了遮挡（如图），对此，有网友
在微博提出一连串问号：“遮
住的到底是什么？名表？名
首饰？这位领导手腕上有什
么‘机密’？”一时间，大家对
此进行了各种猜测，版本最
多的是说名表，有的网友也
猜测是珠宝首饰一类。

17日下午 2点 41分，《焦
点访谈》节目主持人敬一丹
在自己的微博上对此进行了
解释：16日的焦点访谈，有一

个被采访对象衣服上用了马赛克，有人不知为什么。有朋友
猜对了，那马赛克遮挡的是衣服上的商标，被采访者是近景
镜头，衣服商标太明显，编辑担心有广告嫌疑！去采访的记
者拿出了采访素材截图，并且托我转告各位，就是这么回事，
这也给以后的采访提了个醒儿。

同时，敬一丹还出示了一张未打马赛克的采访视频截
图，记者看到，画面中显示的打马赛克位置，实际上是该官员
上衣的一个醒目商标。

央视访官员“马赛克”遮腕
网友质疑：遮的是啥
敬一丹澄清：遮商标
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让老百姓换个方式“办事儿”
（上接第一版）“以前办过的证后来丢了，现在虽然孩子

已经过了 18岁，没法领奖励费了，但说不定哪天国家又会出
台一些好的政策，现在办证这么方便，办了总比不办好。”李
梅英说，“他们的服务很贴民心，服务态度也挺好的。”

59岁的边永安用了不到十分钟就在这里弄懂了国家的
养老保险政策，准备明天就去办理。临走时，他说：“以前总
觉得找政府办事很难，那么多办公室，也不知道进哪个门。
现在政府的惠民政策越来越多，可不能像以前那样闷头过日
子了，得了解政府政策，对自己有好处。”

“明年我就60了，该发养老金了，该享受老年人免费乘车、
免费体检了，要是不去了解政策，那我不是吃亏了？”边永安说。

从2009年开始，新郑市开始推行60岁以上老人免费乘公
交车政策；从今年开始推行60岁以上老人免费体检政策。

新郑市委书记吴忠华说，社会管理创新的初衷和最终目
的就是为民、惠民、利民，让老百姓从中得到实惠。

全力服务郑州都市区
促进中原经济区建设

（上接第一版）《意见》要求全市检察机关要在郑州都市
区、中原经济区建设中站位一线，靠近前沿，贴近群众，深入基
层，为人民群众提供近距离、小半径、广覆盖、高质量的法律服
务，为此一要在郑东新区、经济开发区、航空港区设立检察派
出机构，二要选择距离城区较远、治安形势复杂、司法诉求较
多、信访总量较大的地方设立检察室，解决群众最关心、最直
接、最现实的问题，形成符合市情、更具活力、富有效率的检察
综合服务体系。

为从根本上保障检察机关服务郑州都市区和中原经济区
取得实效，《意见》对检察干部队伍建设方面提出了严格要求，
分别在培养专业人才、狠抓领导班子建设、深化绩效考评、拓
宽群众监督渠道、加大对检察干警执法的监督力度等方面作
出具体规定。

拜登携孙女品尝炸酱面

88 月月 1818 日，搭载我日，搭载我
国首台自主设计、自主国首台自主设计、自主
集成的深海载人潜水器集成的深海载人潜水器
“蛟龙”号“蛟龙”号50005000米级海试米级海试
团队的“向阳红团队的“向阳红0909”船在”船在
完成历时完成历时4949天，航程天，航程11
万余海里的海试任务万余海里的海试任务
后，顺利返回江苏江阴后，顺利返回江苏江阴
苏南国际码头。苏南国际码头。

中国大洋协会向新中国大洋协会向新
华社提供了“蛟龙”号海华社提供了“蛟龙”号海
试团队拍摄的系列照试团队拍摄的系列照
片，领略不一样的海底片，领略不一样的海底
世界风光。世界风光。

新华社发新华社发
一只深海虾从“蛟龙”号的机械手旁游过一只深海虾从“蛟龙”号的机械手旁游过

跟着“蛟龙”看海底世界跟着“蛟龙”看海底世界

50005000米海底的海百合米海底的海百合

50005000米海底的海参米海底的海参

“实践十一号星”发射失利
新华社酒泉电 北京时间 18日 17时 28分，我国在酒泉卫

星发射中心用“长征二号丙”运载火箭发射“实践十一号 04
星”。火箭飞行过程中发生故障，卫星未能进入预定轨道。具
体原因正在分析中。


